

 Fecha: 10-09-2024
 Pág.: 7
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 548,3
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera - Pulso
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Economía digital y energías: las claves para el crecimiento que Marcel dio en el Chile Day



Economía digital y energías: las claves para el crecimiento que Marcel dio en el Chile Day

El ministro de Hacienda promovió que el país desarrolle el litio, hidrógeno verde y la instalación de data centers en suelo nacional. Además tuvo palabras para criticar la fragmentación de los partidos políticos.

LUCIANO JIMÉNEZ

El exministro de Hacienda, Andrés Velasco, hizo de anfitrión en la London School of Economics (LSE), en un seminario con el actual jefe de las finanzas, Mario Marcel, aprovechando su visita en la capital inglesa por el Chile Day.

Velasco, quien es decano de la escuela de políticas públicas de LSE, consultó a Marcel sobre dónde están los "lomos de toro" para el crecimiento y Marcel aprovechó para entregar claves de cómo repuntar el PIB en Chile.

El ministro de Hacienda comentó que es un "error" considerar la baja del crecimiento tendencial como una "predicción del futuro", pues marcó una diferencia con lo que es el crecimiento efectivo. Pero reconoció que "el ritmo de la economía chilena ha ido declinando, además de toda la volatilidad que ha tenido".

Como punto de solución, el líder de Teatinos 120 sugirió "encontrar áreas de la economía que sean capaces de dinamizar la actividad" y para ello identificó áreas claves basadas en la economía digital: litio, energías renovables, hidrógeno verde y la creación de *data centers* en Chile. "No es que uno lo repita como mantra porque está de moda, sino que en realidad involucra un cambio muy grande para nuestra economía", dijo.

En ese sentido, sostuvo que con el desarrollo de internet y las telecomunicaciones "Chile tiene la posibilidad de servir de base para centros de datos. Eso no quiere decir que se vaya a materializar solo. Hay que tener las políticas que permitan ese desarrollo. Por eso tenemos la política del litio, el plan de acción del hidrógeno verde, estamos preparando una política para el data center".

Además, Marcel sostuvo que "cuando hablamos de servicios digitales, incluyendo procesamiento, o almacenamiento (de datos) eso es una actividad altamente de energía. Los países que van a desarrollar más esto son los que tengan capacidad de desarrollar más energía".

Sin embargo, Velasco planteó el reparo de que existan oportunidades como las mencionadas por Marcel que puedan marcharse por la demora de Chile en implementarlas. A lo que el ministro le respondió: "Las ventanas son limitadas", y agregó que "estamos avanzando bien, todavía hay cosas que deberíamos hacer para acelerar el proceso. En el caso del hidrógeno verde no podemos dejar todo esto dependiendo de unos seremis en las regiones, con cuatro funcionarios que observan todos los temas de calificación ambiental. Tenemos que reducir los problemas logísticos".

En esa línea, ambos coincidieron en que se debe buscar la unidad de los distintos sectores políticos para tener una "bandera de lucha" como país. De hecho, luego la conversación adquirió un tono más político y los expositores mencionaron la presencia de dos senadores en la primera fila del auditorio -José Miguel Insulza (PS) y Felipe Kast (Evópoli) - para referirse a los problemas para llegar a acuerdos entre los sectores políticos.

El ministro de Hacienda criticó que en el Congreso "uno puede hacer muchas cosas en una comisión y se te desarma todo cuando llega a la sala (del Parlamento). No hay un mecanismo de disciplina entre los bloques políticos. Eso es particularmente complejo. Porque uno no puede estar negociando con 155 diputados y 50 senadores". Además, criticó que muchos proyectos de ley de los congresistas sean impulsados como reformas constitucionales.

Sus palabras vienen en un momento en que Marcel ha estado negociando la reforma de pensiones, pero también el pacto fiscal con los partidos de oposición. De hecho, después del evento en la universidad iba a haber un encuentro de camaradería en "The Albany Bar", en el que se esperaba abordar estos temas en un ambiente más distendido.

Otras definiciones de Marcel apuntaron hacia las pensiones. El ministro no le vio sentido a aumentar la edad de jubilación, y además mencionó que "la tasa de cotización del 10% nunca fue suficiente".

